佐礼谷小学校 学校通信 第5号

はいたか

令和4年9月28日発行

佐礼谷小ホームページ <u>http://saredani-e.esnet.ed.jp/html/</u>

校訓 育成したい児童像 明るい子 考える子 がんばる子

「いつか」起きる「もしも」に備えて

校長 中尾 治司

近年、地球温暖化がもたらす異常気象が、どこかの地方で甚大な災害を引き起こしています。また、 南海トラフ巨大地震は、将来起こる可能性が高いと言われています。ことあるごとに、テレビやラジオ、 新聞やインターネット等で災害への備えを勧められますが、災害に備えた日ごろからの準備や、危険が 迫ったときの行動を具体的に決めている人の割合は高くないのが現実です。しかし、いうまでもなく風 水害や巨大地震に遭遇した際に、いかに自分の命を守るか=「自助」、いかに家族や近所の方々と助け 合うか=「共助」について、学習し準備しておくことはとても大切なことです。

今年度、佐礼谷小学校は、「学校防災教育実践モデル地域研究事業」の指定校として、防災教育に取 り組んでいます。具体的には、危機管理マニュアル等の見直しや5・6年生児童による防災マップ作り、 先進実践地の視察、地域の各種機関・団体の協力のもと実施予定の防災教室など、地域特性に応じた取 組を展開することで、学校を中心とした地域防災力を高めようと実践を積み重ねています。

2学期に入って、児童は、直下型地震の際の身の守り方や地震が収まった後の行動について真剣に学 びました。地震の際は、落下物・転倒物から離れ、低い姿勢で頭を守ること、余震に気を付けながら、 大人や上級生の指示に従って安全な場所に移動することという原則を徹底して習得しました。また、防 災マップ作りでは、佐礼谷地区の水害の危険性について児童の目線で発見したことを地図上に表現する 活動も行っています。

10月30日(日)には、佐礼谷小体育館を模擬避難所とした「防災教室」を計画しています。大規模な 風水害が予想されるという想定のもと家族で避難所に避難する体験を積むことや、避難所で互いに助け 合うことの実際を経験しておこうという取組です。「いつか」起こるであろう「もしも」に備えて、学 びを深めますので、皆様方の御協力をよろしくお願い致します。

10月 行事予定

3日(月) 俳句教室

「黄色い丘」菜の花の種まき(全校)

4日(火) 市内陸上大会

5-6年生弁当日

5日(水) 市内陸上大会予備日

5-6年生弁当日

6日(木) PTA理事会·各専門部会 19:30~

7日(金) 稲刈り(全校)

12日(水)人権の花贈呈(全校)

13日(木) 就学時健康診断(中山小)1・2年生 13時下校

毎週水曜日

19日(水)地区陸上大会

5-6年生弁当日

26日(水) 遠足(秦皇山)

5•6年生弁当日

27日(木)地区陸上大会予備日

全校弁当日

全校弁当日

28日(金) 遠足予備日

30日(日)日曜参観日(防災教室)

★ ALT、ICT 支援員訪問 毎週火曜日

★ 教育相談員 **★** スクールカウンセラー 11 日(火)

※ 新型コロナウイルス感染症対策に伴い、予定が変更になる場合があります。御了承ください。

大三島少年自然の家(5年生)

夏休みに、5年生が中山小学校と合同で、大三島 少年自然の家に宿泊研修に行ってきました。カヌー や磯遊び、飯ごう炊さんにキャンプファイアー等、 普段できない貴重な経験をすることができました。

楽しかったことは、みんなとカレー作りをしたことです。火をつけることが難しかったけれど、しおりであおいだり、まきを移動したりしながら、火を大きくしました。作ったカレーは、おいしくて全部食べました。 5年 上見 優斗





いじめストップ!愛顔の子ども会議

8月16日に伊予市内の小・中学生が集まり、「伊予市いじめSTOP愛顔の子ども会議」が開催されました。本校では、全校児童を代表し、6年生4名が参加しました。

子ども会議で発表するのはきんちょうしたいといいできて、といったできて、と他の発表を聞いて、この発表を聞いて、カクトの発表を聞いず、「キラキラハート」した。といる小学校のがした。そのは、おいであったのであったいです。







夏休みの思い出と2学期のめあて

なつやすみはげんきにすごしました。 べんきょうもがんばりました。2がっき はうんどうかいをがんばります。1 ばん になれるようにみんなとがんばります。 おんどくやけいさんのべんきょうも、ま いにちします。

1ねん ふくおか すばる

夏休みの一番の思い出は花火を見たことです。小さいころは花火がこわかったけれど、今年は見ることができました。 がんばりたいことは国語と算数です。新しい漢字をおぼえることと、たくさん問題をとくことをがんばります。

3年 水本 楓花



定した避難訓練



今年の夏休みは家族といっしょにすごしました。ふだん はみんなとテレビを見ないので、久しぶりで楽しかったで す。2 学期のめあては、漢字を覚えることです。画数が多 いので、テストで間違えないようにしたいです。

6年 宮本 禮玄

教育後援会より

8月 28 日(日)に行われました奉仕作業には、残暑 の厳しい中、たくさんの方に御参加いただきありがとうござ



いました。みなさんの御協力のおかげで、安全で気持ちのよい環境で2学期をスタートすることができました。

9月16日(金)に「教育を語る会」を開催しました。西条市 青少年育成センター 谷口 晃様を講師にお迎えし、「今、 輝くために」と題して講演をしていただきました。一人ひとりが大

切にされる地域づくりを 目指して、自分らしく生 きる意味を共に考える貴 重な機会となりました。 御参加いただき、ありが とうございました。

